
  

 

 
ROTARY CLUB OF NAGOYA AIRPORT since 29 July,1974 

21８8 回例会 

      2024 年１２月 16 日 (月) 第 18 回       

● 司  会   SAA  菅沼 智大 君  

● 点  鐘   会 長  近藤 和彦 君 

● 斉    唱  「奉仕の理想」「冬景色」 

● 例会行事  Ｒ財団寄付表彰 会員卓話 

 

         会 長 挨 拶                 
名古屋空港ロータリークラブ 会長 近藤 和彦 君 

 
 

皆さんこんにちは。本日もご出席ありがとうございます。

中島ｐｐ、金井ｐｐ卓話をよろしくお願いいたします。マ

ルチプル・ポール・ハリス・フェローの徽章と米山功労者

の盾が届いております。後ほどお渡しいたします。また、

来週の月曜日は地区補助金事業がありますので、ご参加よ

ろしくお願いいたします。 

 さて、今年最後の会長挨拶となりました。１年の振り返

りと言ってもロータリーの場合年末は７月からの半年とな

りますので、１年の振り返りは６月にとっておくことにし

て、今日は今年の干支、辰についてお話ししたいと思いま

す。 

 辰年はポジティブなイメージの言い伝えが多く、繁栄や

成長、出生や豊作に関して良い年とされ、幸運を呼び込む

年と言われております。その割に中日ドラゴンズの成績は

振るわなかったようですが、そもそも辰とドラゴンは別物

です。まず、「たつ」「りゅう」ですが、漢字が辰、龍、竜

と３つあります。「辰」は十二支で使われる字ですが具体

的に動物（空想上ですが）そのものを指すわけでなく、東

洋占星術や暦法から生まれた概念的な存在とされていま

す。ちなみに、十二支で使う漢字が直接的に動物を表す

「牛」や「馬」や「虎」ではなく、「丑」「午」「寅」の漢

字が使われるのも同様で、干支の字は方角や時間、暦と言

ったものを表し、その象徴として動物が用いられていま

す。残りの「龍」と「竜」ですがこれは日本の旧字体と新

字体の違いで同じものを指していて、中国では「龍」の字

を使います。龍は強大な力を持ち、空を飛び、水や雨をつ

かさどり、中国では皇帝の象徴、日本では神秘的な守護神

や水神として、神格化されてます。 

 一方ドラゴンは西洋文化における空想上の生物です。比

較すると面白いのですが、ドラゴンは口から火を吐き災難

をもたらす魔物とされていて、日本の雨や水の神とされる

龍とは対照的です。外見もドラゴンは翼をもちますが龍は

翼をもたずして空を飛びます。龍には髭がありますがドラ

ゴンには無いです。 

私と同世代の方はキングギドラという東宝が生んだ世紀の

悪役怪獣をご存じだと思いますが、彼は（雌雄が有るかど

うか知りませんが）一つの胴体に三つの頭を持ち口から破

壊光線を吐いて背中には翼があります。お分かりかと思い

ますが、ヤマタノオロチとドラゴンを足して２で割ったよ

うな怪獣であり、決して龍と２で割った怪獣ではないと思

います。ですから、町を破壊し、ゴジラにやっつけられる

ことになるのかと思います。 

古来中国では皇帝の象徴とされてきた龍ですが、時代の変

遷と共に衣服や家具の装飾やモチーフとする場合、皇帝は

５本爪、貴族は４本爪、それ以下は３本爪とされたようで

す。先日の式典でカオルンウエストＲＣから頂いた龍の置

物の爪の数は５本でしたので、皇帝用の物を頂いたのでし

ょうか？ただ、４本爪は「蠎龍（こんりょう）」と言って

龍ではなく格下との説もあります。蠎龍の「蠎」は衣装の

意味もあるようですので、４本爪は衣服に使って置物には

使わないのかもしれません。一方日本では中国ほど龍に権

威性が無くて将軍が５本爪という事もなく、５本から３本

が時代と共に変遷したようです。因みに、松坂屋の置物売



り場で見た置き物はほとんど４本爪で、３本爪が１体。５

本爪は有りませんでした。 

 前出の中日ドラゴンズには「ドアラ」のほかに「シャオ

ロン」と「パオロン」という竜をモチーフにしたマスコッ

トキャラクーが居ます。漢字では「小竜」「宝竜」と書い

て、彼らの背中には翼はありません。ですので、中日ドラ

ゴンズは竜軍なんですが、竜って翻訳ソフトに訊くと、ド

ラゴン以外は「promoted rook」と出てきて、将棋の成

飛車の龍になっちゃうみたいです。 

 と、まぁ、辰年の終わりに辰について調べてみたら結構

面白かったので、ご紹介させていただきました。来年は巳

年です。金運の良い年とされているそうで、株の方は今年

の辰年と共に天井をつける年とされているそうです。でき

ればそのようになることを期待して今年最後の例会ご挨拶

とさせていただきます。良いお年をお迎えください。ご清

聴ありがとうございました。 

 

        委 員 会 報 告            
● 出席報告（ 戸谷 仁美 君 ） 

 

● ニコボックス報告（ 戸谷 仁美 君 ） 
 

中島 PP、金井 PP 卓話よろしくお願いします。 

                  近藤 和彦 君 

 

中島先生、金井さん、稲吉さん、本日卓話宜しくお願い 

します。              真城 壮司 君 

 

中島 PP、金井 PP 本日は宜しくおねがいします。  

                  伊藤 康司 君 

 

年末家族会、ご協力ありがとうございました。 

1 月 8 日新年夜間例会も宜しくお願いします。 

                  入谷 宏典 君 

 

ゴルフ部会 ベスグロ優勝いたしました。 

ありがとうございました。      内海 辰巳 君 

 

本日は卓話です。宜しくお願いします。金井 和治 君 

 

3 回連続３００ヤードオーバーしました。 

                  菅沼 智大 君 

 

少し早いですが、皆様良いお年をお迎え下さい！！ 

                  武田 英昭 君 

 

やっと記念誌ができました。     中島 俊朗 君 

 

 

本日、最後の例会出席となります。皆様、大変お世話にな

りました。13 年間ありがとうございました。 

   安江 寛二 君 

 

今日も元気で！ 

 

 
 

ご協力ありがとうございました。 

 

～財団寄付表彰～ 
『マルチプルポールハリスフェロー』 

 
山内 佳紀 君 

阿萬 裕子 君  伊藤 康司 君 

伊東 由之 君  入谷 宏典 君 

近藤 和彦 君  杉本 敦永 君 

早川 正倫 君  真城 壮司 君 

安江 寛二 君  安川 正勝 君

会員数 48 出席率 75.56 ％
出席義務者 19 出席義務者 11
出席免除者 15 出席免除者 3
出席合計 34 欠席合計 14

本日の例会

出
席
者

欠
席
者

市川　　孝 君 稲熊　正徳 君 稲吉　將秀 君

井上　辰男 君 片山映理子 君 北園　守生 君

串田　正克　君 栗田　和典 君 杉本　敦永 君

高山　光雄 君 田邊　雅彦 君 照井　通夫 君

戸谷　仁美 君 早川　正倫 君 原田　好展 君

松井　ゆか 君 三好　潤 君 安川　正勝 君

山内　佳紀 君 山北　秀和 君

本日の協力 29 名 48,000    円
本年度の協力累計 766,000  円



～会員卓話～ 

 会員増強副委員長 金井 和治 君 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
記念誌委員長 中島 俊朗 君 

 
『名古屋空港ロータリークラブ 50 周年記念誌について』 

 

皆さまご承知のように先に 50 周年記念事業のメインであ

った記念式典と祝宴が盛会裏に終了し、早や２か月が経過

しました。やっと遅れておりました記念誌を本日皆様に配

布させていただく運びとなりました。 

中林実行委員長からこの大役を仰せつかり、まずは参考に

すべき近隣５ＲＣの 50 周年記念誌を取り寄せて頂き、目

通しいたしましたのは昨年下旬のことでした。それから 1

年ほどかけて本日に至ったわけです。 

限られた予算と期限の中、ページ数をかなり圧縮しまし

た。50 年の経緯を「親睦」と「奉仕」の観点で、編集の

ストーリーとしては 50 年の経過を「振り返り、立ち止ま

り、そして前へ」を思慮し、以下の方針で取り組んだ次第

です。 

・50 年の当クラブの歩み（歴史）の「可及的精緻な記

録」を心掛ける。 

・50 年に及ぶ各時節の会員及び関係諸氏に「敬意と感謝

の念」をもって振り返る。 

・「地域や関係団体とのかかわり強化」のツールの１助と

して役立つものを考慮する。 



・「未来志向の観点」から会員各位がクラブ会員としての

価値観を共有し、「誇りと自覚」の意識高揚に寄与するこ

とを希望し取り組む。 

以上を念頭に、幸いにもウイークリーの蓄積保存は整理さ

れていましたので、これと事業計画書や保存の写真を主

に、各年代の記載内容を 50 年の経緯で体系的にまとめる

ことを心掛けて取り組んだところです。 

作業過程におきまして、委員会組織での金井和治副委員長

はじめ委員各位の多大な尽力、関係各位のご理解、ご協

力、お支えをいただきながら完成に至った次第です。ま

た、職務とはいえ快く作業に積極的に協力をいただいた事

務職員の皆様。なにより会員すべての皆様にも面倒な原稿

をおねがいしました。かかわられた皆様へ余計なストレス

と面倒をかけましたことにつきまして、できあがった記念

誌に免じてお許しいただければと思います。 

最後に文書は「機能と価値」があります。本記念誌がクラ

ブ強化の推進に多少なりとも役に立つことを願って、遅れ

ばせながら本日をもって記念誌委員会の役目を終えさせて

いただきます。重ねて関係の皆様に申し上げます。ありが

とうございました、そしてご苦労様でした。 

 

2024 年 12 月 23 日(月) 於：豊山町保育園 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

豊山町 町長 服部 正樹 様 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

    

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  


